
一般質問順序表 

 

平成２８年１１月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 子育て支援について 

 ① 待機児童対策について 

 ② 育児支援について 

 ③ 児童館のあり方について 

２ 高齢者支援について 

 ① 高齢者の自動車運転について 

 ② 新青梅街道踏切について 

 ③ 終活について 

３ 障害者支援について 

 ① アール・ブリュット立川について 

 ② オストメイトについて 

 ③ 大人の発達障害について 

４ 立川駅周辺の環境整備について 

 ① 新窓口サービスセンター等について 

 ② 新自由通路・デッキのあり方について 

 ③ 西地下道について 

12 安 東 太 郎 

２ １ まちの活力づくり 

 ① 協働によるまちづくりのために行ってきたことと成  

  果 

 ② 地域活動へ関わりをもってもらうための方策と数値

目標 

２ リオデジャネイロオリンピック・パラリンピックのラ

イブサイト 

 ① 開催実績と反響 

 ② 目標と評価 

 ③ 市施策、２０２０年に対する効果と今後の取り組み 

３ 多文化共生 

 ① 外国籍の家庭と子どもたちの実態 

 ② 学校、家庭、地域におけるコミュニケーション 

４ 公園管理 

 ① 「適切な管理」の実状と進捗、今後の取り組み 

16 伊 藤 大 輔 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一括質問

 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 



３ １ 立３・１・３４号中央南北線南進仮称富士見橋につい   
 て 
 ① 現状と今後の展開について 
２ 災害時に於ける組織体制について 
 ① 現状と課題、対応について 
３ 富士見町地域周辺のまちづくりについて 
 ① 富士見町一丁目１４番地北側国有地について 
 ② 都道１５３号立川・昭島線北側歩道について 
 ③ ５８街区のよりよき有効活用について 

９ 松本あきひろ 

４ １ 受動喫煙防止の取り組みについて 

 ① 喫煙所撤去後の状況について 

 ② 神奈川県の取り組みについて 

 ③ ポイ捨て対策について 

 ④ マナーアップについて 

２ 基金について 

 ① 現状について 

 ② 今後について 

３ 包括協定、広域連携、産官学連携について 

 ① 現状について 

 ② 成果について 

 ③ 今後について 

４ ５８街区について 

 ① 駐輪スペースについて 

 ② １階特産品販売スペースについて 

 ③ ３階情報発信スペースについて 

５ 子ども未来センター、児童館のイベントについて 

８ 江 口 元 気 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

一問一答 
 



５ １ 高齢者ドライバーと交通施策について 

 ① 免許証自主返納制度を推進するための提言 

 ② 高齢者が生き生きと過ごせるような交通施策につい  

  て 

２ 柴崎町の子どもたちの居場所づくりについて 

 ① 学童に入っていない子どもたちが長期休暇中にどう

過ごすか 

 ② 柔軟な施設の使い方について 

３ シルバー人材センターの活動について 

 ① 人材や仕事の確保と、高齢者の「生きがい」につい

て 

 ② 今後も活躍の場を増やすために 

４ 立川タクロス内観光案内コーナーについて 

 ① オープンから２か月経過して実情は 

 ② 対象とする層とコンセプトの明確化について 

４  松 本 ま き 

 

６ １ 砂川地域の雨水対策について 

 ① 空堀川幹線の見通しと市の対応について 

 ② 浸水が頻発する箇所への対応と排水設備の設置につ

いて 

 ③ 急いで個別具体に行う対策について 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① 都有地の活用について 

 ② くるりんバスについて 

 ③ 民間事業者の取り組みについて 

 ④ 道路の安全対策について 

２ 若 木 早 苗 

 

 

７ １ 子どもの貧困の解決に向けた取り組みについて 

 ① 市の「子どもの貧困」対策について 

 ② ＮＰＯ法人やボランティアへの市としての支援につ

いて 

２ 錦町のまちづくりについて 

 ① 都立多摩教育センター敷地内にある市有地について 

 ② 周辺を囲む歩道について 

３ 中央線の南北をつなぐ地下道等について 

 ① 西地下道の改修耐震化について 

 ② 立川立体の側道の管理について 

１ 中 町  聡 

 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

一問一答 
 

 
日本共産党 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



８ １ 西砂地区ゲリラ豪雨の再発防止対策を 

 ① 台風９号における浸水及び道路冠水箇所の範囲とそ

の原因は？ 

 ② その対策は？ 

 ③ 横田基地からの雨水排水の現状とその対策 

 ④ 浸水対策情報の周知と防災 

２ 多摩川上流処理区（分流式雨水）の課題について 

 ① 中・長期的な雨水処理対策は？ 

 ② 住みたい・住み続けたいまちには、今後のゲリラ豪

雨にも対応した地区ごとの浸水対策への情報提供を 

３ 長期不登校の人数増加から、学校教育のサポート事業

には民間事業者との連携を 

 ① 不登校の現状について 

 ② その対応は？ 

 ③ 不登校・通学に関わらず、子どもの学びの機会を保

障するために民間との連携を 

４ ＪＫビジネスと１０代の居場所について 

 ① ＪＫビジネスから見る、１０代の子どもたちの家

庭・社会環境の把握を 

３ 谷山きょう子 

９ １ 超高齢社会を安心して暮らしていくために 

 ① 斎場について 

 ② 市営墓地公園の創設を 

 ③ 様々な還付金等の手続きについて 

２ 障がいのある人もない人も暮らしやすいまちを目指し

て 

 ① アール・ブリュットの評価とアート・パラリンピッ

ク（仮称）の開催を 

 ② 点字ブロックについて 

 ③ 障がい者スポーツ指導員の育成について 

３ 子ども達の国際交流の後押しを 

 ① ニューカレドニア交流支援について 

14 高 口 靖 彦  

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 



10 １ 子どもたちの遊び場について 

 ① 学校校庭の利用とルールについて 

 ② 旧庁舎周辺国有地を暫定広場に 

 ③ 子育て世代の住民の声を遊び場づくりに反映させる

しくみづくりを 

２ 観光バス発着場の整備について 

 ① 多摩の交通結節点として観光バスの需要をどう捉え

ているか 

 ② 立川駅南口モノレール下の活用を 

３ 市道１級５号線（やすらぎ通り）の無電柱化について 

24 福 島 正 美 

11 １ 健やかな子どもの成長のために 

 ① 子どもの医療費の無料化について 

 ② 認可外保育園の検証について 

 ③ 学童保育所の待機児解消や安全性について 

２ 高齢者や若者の住宅の確保について 

 ① 若者の住宅確保の支援について 

 ② 市民に寄り添う対応について 

３ 学校の設備の改修について 

 ① まだ残る特別教室へのクーラー設置は早期に 

 ② プールの温水シャワーの設置について 

 ③ くさいトイレの改善について 

18 永元須摩子 
 

12 １ 行政評価について 

 ① 評価の考え方について 

 ② 事業コストについて 

 ③ 事務事業への活用について 

２ 学童保育所について 

 ① 柴崎町の待機児童について 

 ② 開所時間について 

３ 文化芸術の振興について 

 ① 美術品取得の考え方について 

 ② 市所有絵画の保管・管理について 

 ③ 芸術作品を鑑賞する機会の確保について 

５ 瀬  順 弘 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 



13 １ これからの自治体文化政策について 

 ① 地域を元気にするアート・文化・芸術のまちづくり

条例 

２ 介護保険制度について 

 ① 訪問介護・通所介護の現在の状況と財政的負担 

３ 障がい者対策について 

 ① 施設入所障がい者の地域生活移行の見解及び障害者

差別解消法施行後の取り組み 

４ まちづくりについて 

 ① まちづくり条例は、時間をかけて本質的な議論を 

５ 空き家対策について 

 ① 倒壊の恐れある空き家の緊急対策を 

６ 競輪事業について 

 ① 売上げを伸ばし安定的な収益を確保するための施策

及び２期工事の予定時期 

23  太 田 光 久 

 

14 １ 住み慣れた地域で安心して暮らし続けられるまちづく

りについて 

 ① 地域包括ケアシステムについて 

 ② 高齢者居場所カフェや交流サロンの展開について 

 ③ 救急医療情報キットの導入について 

２ 地域防災力の向上を目指して 

 ① 避難所運営委員会の進捗状況について 

 ② 近隣市との広域連携の考え方について 

 ③ 居住形態ごとの防災サミットについて 

 ④ ペットの同行避難訓練について 

３ がん教育について 

13 山本みちよ 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 



15 １ 財政問題について 

 ① 地方財政をめぐって国などの動向について 

 ② 東京都の役割及び財政的支援を求めることについて 

 ③ 流域下水道事業に伴う市の負担を減らすように東京

都に求めることについて 

２ 三多摩格差解消について 

 ① 東京都の三多摩格差への対応は不十分ではないか 

 ② 新しい格差と解消への取り組みについて 

３ これからの多摩地域の自治体支援で東京都の果たすべ    
 き役割について 
 ① 子育て、教育、高齢者福祉、産業振興で都の支援に

ついて 
４ まちづくりについて 
 ① ５８街区について 
 ② 立川保健所の建て替えについて 
 ③ 都営住宅について 

19 浅 川 修 一 

16 １ 防災対策の強化について 

 ① 熊本地震の教訓を踏まえた地域防災計画の見直しに

ついて 

 ② 住宅の耐震化に向けた取り組みの強化について 

 ③ 感震ブレーカーの設置補助について 

 ④ 災害時の応急活動の協力協定を結んでいる団体との

連携について 

２ 交通対策について 

 ① 交通渋滞対策について 

 ② 自転車駐輪対策について 

３ 学校給食について 

 ① 学校給食の目的について 

 ② 小学校の単独調理場の存続について 

 ③ 給食の改善について 

20 上 條 彰 一 

17 １ 持続可能な財政運営に向けて 

 ① 基金について 

 ② 市債について 

 ③ 実質収支について 

２ 学校施設の設備の更新について 

 ① 小・中学校の防犯カメラについて 

11 木 原  宏 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一問一答 

 



18 １ まちづくりについて 

 ① 立３・３・３０の進捗状況について 

 ② 交通対策について 

 ③ バスターミナル構想について 

２ 教育行政について 

 ① 全国学力・学習調査を踏まえた教育施策について 

 ② ＩＣＴ活用の現状と成果・課題について 

26 中山ひと美 

19 １ 妊娠・出産・子育てと切れ目のない支援をめざして 

 ① 産前のサポートについて 

 ② 産後ケアについて 

 ③ 母親に寄り添う支援「ドゥーラ」について 

２ がん対策の充実を 

 ① 現状と課題 

 ② がん検診受診啓発事業について 

３ 西砂地域の雨水対策について 

７ 門 倉 正 子 

20 １ 検診について 

 ① ガン検診率について 

２ 予防について 

 ① 病気の予防について 

３ 医療費について 

 ① 医療費の抑制について 

28 佐 藤 寿 宏 

21 １ 若い世代の定住促進について 

 ① 新婚生活に対する支援 

 ② 国営昭和記念公園の入園料等に対する補助 

 ③ 転入転出アンケートの実施 

２ 自殺対策について 

 ① 本市における自殺の現状と対策 

 ② 自殺対策に関する条例制定を 

３ 市営住宅の今後のあり方について 

 ① 「公共施設のあり方」のなかでの市営住宅の方向性 

 ② 公営住宅の需要に関する市の考え方 

６ 大 沢 純 一 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



 

22 １ 子どもたちの個性を応援する発達支援・教育について 

 ① 現在策定中の「第２次特別支援教育実施計画」・新た    
  に策定される「発達支援計画」について 
２ 大規模改修を実施する陸上競技場は未来のレガシーと

なるのか？ 
３ 高齢化社会におけるコミュニティバスのあり方 

17 稲橋ゆみ子 

23 １ 空き家空き室問題について 

 ① 現在の市の進捗状況について 

 ② 居住支援協議会に関して 

 ③ 高齢者・困窮者の居住支援について 

２ 大雨の対策について 

 ① 残堀川に関して 

 ② 道路に関して 

 ③ 市民の見守りに関して 

３ 谷戸沢処分場での太陽光発電事業について 

 ① 一部事務組合の議論を自治体で生かすために 

21 大 沢  豊 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 


